
令 和 ３ 年 度 

 

 

第５回芽室町社会教育委員会議事録 
 

 

 

 

 

と き 令和 3 年 3 月 18 日（木） 

              18 時 30 分～20 時 00 分 

ところ 芽室町役場２階第７会議室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

芽室町教育委員会生涯学習課社会教育係 
  



1 

 

○会議次第 

 

１ 開    会 

 

２ 開会あいさつ   芽室町社会教育委員長 岩野 真志 

 

３ 報告事項 

（１） 生涯学習課所管事務（事業）について（令和４年２月１４日以降） 

（２） 令和３年度社会教育関連事業報告について 

（３） 令和４年度教育行政執行方針について 

（４） 令和４年度社会教育関連予算案について 

（５） その他 

 

４ 協議事項 

  （１）社会教育推進中期計画の教育振興基本計画への統合について 

 

５ そ の 他  

  （１）今後の日程について 

     ①令和４年度十勝管内社会教育委員協議会理事会 

      令和４年４月５日 15:00～    於 オンライン開催  

  （２）その他 

 

６ 閉会あいさつ   芽室町社会教育委員副委員長 島影 由里香            

 

７ 閉    会 

 

○出席委員 

 ・岩野 真志・島影由里香・山川  修・福井 邦秋・南舘 直人・坂本真智代 

・鈴木  修・手島 節子・高道  豊 

 

○欠席委員 

・尾崎 俊明・佐々木眞里子・嶋野奈津美・佐藤 英樹 

 

○傍聴人  ０名 

 

○事務局 

  生涯学習課長   日下 勝祐    社会教育係長    村島 志津佳 
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18時 35分 開会 

１ 開会の言葉    

【日下課長】 

時間となりましたので、これより第５回社会教育委員会議を開催します。 

 

２ 開会あいさつ   芽室町社会教育委員長 岩野 真志 

 

３ 報告事項 

【委員長】事務局より説明をお願いします。 

（１）生涯学習課所管事務（事業）について（令和４年２月１４日以降） 

【事務局】 

 議案２・３ページをご覧ください。主なものを説明 

【委員長】 

 何か確認したいことはありますか？ 

【委員】 

特になし 

 

（２）令和３年度社会教育関連事業報告について 

【事務局】 

資料１について説明 

【委員長】 

 何か確認したいことはありますか？ 

【委員】 

特になし 

 

（３）令和４年度教育行政執行方針について 

（４）令和４年度社会教育関連予算案について 

【事務局】 

 資料２・資料３について説明 

【委員長】 

 何か確認したいことはありますか？ 

 

【委員】 

 プールにギャラリーは設けられるのか？ 

【事務局】 

 現在のプールの観覧室は２階に設置。新しいプールは１階建てで、プールの側面に収容人

数50～70人程度の観覧席を設置する。 

 

【委員】 

 トレーニングルームのトイレが中央にあるが、一か所となるのか？ 
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【事務局】 

 トレーニング室の中のトイレは一つであるが、渡り廊下でつながるプール側と体育館側に

もそれぞれトイレが設置されている。 

 

【委員】 

 サウナについては利用したい町民が料金を払って使用とのことだが、その料金は業者に入

るのか？ 

【事務局】 

 サウナ、浴室、水風呂、シャワーの利用に係る料金は業者に入る。 

 

【委員】 

 プールを使用しないでサウナだけ使用する場合でも、プールの入場料もかかるのか？ 

【事務局】 

 サウナのみを利用する人については、入場料は無しで、サウナ料金だけを想定している。 

 

【委員】 

 音更はトレーニング室に指導員が常駐している。芽室は現在、指導員の常駐はないが、今

回の改修により新たに指導員等を雇用する考えはあるか？ 

【事務局】 

 インストラクターを１名配置予定です。 

 

 （５）その他 

 特になし 

 

４ 協議事項 

【委員長】事務局より説明をお願いします。 

（１）社会教育推進中期計画の教育振興基本計画への統合について 

【事務局】 

 議案に「統合」とあるが、この方向性・考え方を説明させていただきたいと思います。 

 先ずは計画の大元となる総合計画については、平成 31 年度から 38 年度までの８年間の計

画で、令和４年度が前期計画の終了時。令和５年度からの後期計画をこれから計画していく

こととなります。 

教育委員会の教育推進課については教育振興基本計画で策定されていますが、生涯学習課

については社会教育に特化した中期計画で策定されています。 

前回策定時に、議会、教育委員との協議の中で、上位計画である基本計画は９割が学校教

育であり社会教育は項目立てだけ。中期計画の内容を上記計画に入れれば、計画が一つとな

るのではないか、という意見をいただきました。 

今回、８年間の計画の狭間で大きく計画を変えるというより、社会教育についてはこのま

ま特化した計画でいくか、上位計画に統合するかを、新たな総合計画を策定する１年前に協
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議したいと考えています。 

今日は、現段階で計画を一つにした方がいいか、社会教育については特化した計画を持つ

方がいいかをざっくりお聞きしたいと思います。 

【委員長】 

 今、説明のあった教育振興基本計画の内容は教育推進のものが多い。生涯学習課について

は、これに合わせる形で社会教育中期計画がある。R4に基本計画の策定委員を公募し、こ

れと並行するような形で中期計画について、振り返りを行い、成果と課題を出して次の形に

盛り込んでいくという感じで進む。 

【委員】 

 社会教育については計画が２つで、まどろっこしいと思っていた。１本化の方向で「トー

タル教育」、１つの計画で両方の課が関わるという形がいいと思う。総合計画などの会議に

出ていてもそう思う。ただ、時期は４年後の総合計画策定の１年前で、そのためにこの後期

計画についてそれを見越した計画にしていくのがいいと思う。 

【委員長】 

 坂本委員の話にも合ったように、統合の検討は４年後がいいと思う。 

【事務局】 

 令和 4 年度については、基本計画に流れに沿った形で中期計画の策定を進める予定です。 

第１回目の社会教育委員会議では基本計画の策定委員会への推薦委員を決定させていただき

たいと思います。また、中期計画の振り返りからはじまり、総合計画社会教育の目指す姿に

ついて示させていただき、それについても議論いただければと考えております。 

【委員長】 

 何か意見はありますか？ 

【委員】 

特になし 

 

 

５ その他 

【委員長】事務局よりお願いします。 

 

【事務局】 

（１） 今後の日程について 

   令和４年度十勝管内社会教育委員協議会理事会 

   令和４年４月５日 １５時からオンラインで開催されます。 

（２）その他 は特にありません。 

 

６ 閉会あいさつ 島影副委員長 

 

 終了 


